

Historisch-meereskundliches Jahrbuch = History of Oceanography Yearbook
Volume 16, 2010, 97-112

**Ozeanographie und Kriegsmarine (1935-1945) - Anmerkungen sowie Zusammenhänge
und Hintergründe von Sonderaufgaben**

Oceanography and German Navy (1935-1945) – remarks as well as connections and backgrounds of special missions

Ingo Hennings

Zusammenfassung:

An einem Beispiel wird der ozeanographische Forschungsinhalt unter Beteiligung und Führung der Deutschen Kriegsmarine zwischen 1935 und 1945 dargestellt. Insbesondere werden Hintergründe der Internationalen Golfstrom-Untersuchung 1938 erläutert. Detaillierte Hinweise über Forschungsinhalte wurden erst nach dem Zweiten Weltkrieg veröffentlicht. Anmerkungen und Zusammenhänge über die Zeit des Dritten Deutschen Reiches werden dabei reflektiert. Weiterhin wird aufgezeigt, wie im Einzelnen mit der Zusammenarbeit zwischen der Ozeanographie und der Kriegsmarine in der Öffentlichkeit im Nachkriegsdeutschland umgegangen wurde.

Abstract:

As an example, contents of oceanographic research under participation and leadership of the German Navy between 1935 and 1945 are presented. Especially backgrounds of the International Gulf Stream-Expedition 1938 are explained. Detailed hints of research contents have been published not before the end of the Second World War. Remarks and connections about the time of the Third German Reich will be reflected as well. Further on, the way how to deal with the cooperation between oceanography and navy in the publicity of the German post-war time will be shown in detail.